

En esta ocasión, la edición de SAPIENS Vol. 22 año 2021 presenta a toda la comunidad académica una serie de avances de investigación, resultados de estudios y ensayos provenientes de docentes especialistas e investigadores de diferentes instituciones nacionales e internacionales.

El artículo de Ana Milena Mujica Stach, Georgina Inés García Escala, Luisa Elzel y Susana Rodríguez muestran los resultados arrojados de un estudio sobre las competencias interpersonales y multiculturales para el desarrollo de las habilidades individuales y destrezas sociales en estudiantes de educación de la Universidad de Los Lagos y la Universidad de La Serena.

Continuando, Miguel Ángel Morffe Peraza realiza una interpretación crítica a una muestra de documentos referidos a los principales rasgos del EA de la EDS a través de la clasificación, categorización y análisis estableciendo su relación con la educación y el medio ambiente, llamando a la reflexión sobre el rol de la escuela como agente fundamental para el cambio.

Por su parte, Weimber José Rojas nos invita a responder ¿Realmente el triunfo del ejército patriota en Carabobo selló definitivamente la independencia venezolana? Y después de esta ¿No hubo más batallas en nuestra nación? Algo que la historiografía tradicional repite como absolutas verdades, por lo que cuestiona la metodología empleada en el estudio de las fuentes primarias y secundarias utilizadas.

Mientras Claritza J. Figueredo López en su ensayo sobre la pedagogía feminista como propuesta emergente plantea “una nueva ética que promueva una práctica liberadora” articulando la teoría con la práctica, bajo una educación integradora e inclusiva para contrarrestar “las relaciones de poder asimétricas entre mujeres y hombres” en los modelos hegemónicos educativos que reproducen estilos.

Otro valioso aporte en educación, filosofía y epistemología nos brinda Carlos Briceño quien en sus reflexiones hace un llamado a los docentes universitarios latinoamericanos para una discusión poética-praxológica sobre la relación entre estos y la sociedad.

Para culminar Víctor Palacios Vargas, Vitzénay Palacios Rodríguez y Zenaida Rodríguez Herrera presentan un análisis de las políticas económicas oficiales de los últimos 25 años durante la administración de Hugo Chávez Frías y sus efectos en el ámbito universitario.

Esperamos que estos artículos sean utilidad, en beneficio de la comunidad investigativa.

Equipo editorial